

MADRE DEL DIRIGENTE ULTIMADO:

"El Asesino Acribilló a Mi Hijo a Sangre Fría"

Testigos del alevoso crimen entregaron ayer amplios antecedentes del caso a la Brigada de Homicidios para que la policía confeccione el retrato hablado.

"El asesino acribilló a mi hijo a sangre fría. Entró al negocio y le disparó una ráfaga de metralla. Cuando me di cuenta que Simón estaba en el suelo, bañado en sangre, me abalancé sobre el criminal, traté de sujetarlo pero corrí al lugar donde sus cómplices lo esperaban en una camioneta". Visiblemente afectada, Amelia Yévenes, madre del dirigente poblacional de la UDI, Simón Yévenes Yévenes, recordó los dramáticos instantes en que su hijo fue ultimado a balazos en el interior de su local comercial, la noche del miércoles pasado.

Tanto Amelia Yévenes, como María Yévenes, prima del comerciante y el pequeño hijo de la víctima, Daniel, de escasos tres años, se encontraban en



Amelia Yévenes, la madre del comerciante asesinado, fue testigo del brutal crimen. "El homicida lo mató a sangre fría", acusó la acongojada mujer.

Opinión de Vecinos:

"Se Debe Poner Fin a Esta Ola de Violencia"

Su temor por los hechos de violencia que se viven durante las llamadas "jornadas de protestas pacíficas" y repudio por la acción extremista que costó la vida del comerciante Simón Yévenes Yévenes expresaron ayer vecinos del dirigente acribillado por un comando de las llamadas "milicias rodriguistas", según acusaron los familiares de la víctima.

La mayoría de los comerciantes del sector optó por mantener un hermético silencio. "Tememos a las represalias, nos podría pasar lo mismo que a Simón. Aquí se vive un clima de tensión y nadie se atreve a denunciar a los violentistas, como lo hizo él", dijeron.

No obstante el recelo de muchos por opinar sobre lo ocurrido, Irma Bravo Badilla, dijo que lo sucedido a Yévenes Yévenes le recordaba su propio drama. "El 9 de agosto del año pasado desconocidos que se movilizaban en un furgón disparando contra la gente asesinaron a mi esposo, Manuel Jesús Moreno Quezada. Él estaba en la botillería, salió a ver qué ocurría y recibió un impacto que le causó la muerte".

HOMICIDIO DE SIMÓN YEVENES

Dirigentes Políticos Condanan el Crimen

Representantes de diversas colectividades entregaron unánime rechazo a los actos de violencia.

El presidente de la Democracia Cristiana, Gabriel Valdés, entregó ayer su pesar por el asesinato del dirigente poblacional de la UDI, Simón Yévenes. "Expreso mis sentimientos de pesar a su familia y a su partido. Creo que estos actos de violencia son siempre repudiados y condenables. Pero no puedo dejar de mencionar que él ocurre en medio de una situación extremadamente peligrosa que hemos venido denunciando desde hace años, porque la violencia engendra la violencia. Estamos envueltos en un proceso de radicalización y de uso de elementos que no son los racionales, en un país que fue tan racional en tiempos de la República".

Valdés, al entregar su reacción, dijo que no podía dejar de mencionar que hace un año fueron asesinados Parada, Guerrero y Nattino y lamentó que aún no se descubre a los autores de ese triple homicidio. Igualmente mencionó el asesinato del dirigente Tucape Jiménez. "La violencia engendra la violencia -agregó- pero hay un régimen que ahoga las posibilidades de expresión libre del pueblo, particularmente grave en las poblaciones que están angustiadas y sin destino".

JAIME TORMO

El dirigente de la Democracia Radical, Jaime Tormo, dijo ayer que ante el asesinato de Simón Yévenes "en esta oportunidad como en anteriores no cabe otra cosa que condenar este crimen. De la violencia se está llegando al crimen personal ultimando a comerciantes en sus propios negocios. Pretenden atomizar a aquellos que no están de acuerdo con estos crímenes. Se equivocan, pues a la postre se producirá un

Alberto Cardemil expresó que José Yévenes fue víctima "del odio y la maquinación fría que ciega una vida de trabajo, y deja un vacío en la comunidad", agregando que "eso es el terrorismo; el terrorismo es destrucción negativa de la vida".

el establecimiento ubicado en Callejón Lo Ovalle 289 cuando irrumpió el homicida.

Yévenes Yévenes, quien era dirigente poblacional de la Unión Demócrata Independiente, fue asesinado alrededor de las 20 horas. El comerciante salía, en ese momento, de una pieza posterior de su establecimiento.

"Era su sujeto alto, de un metro setenta aproximadamente, delgado, moreno y con el rostro bien perfilado. Era atlético porque cuando salió del local y trató de detenerlo lo hizo trotoando con mucha agilidad. Llevaba una chaqueta oscura y un gorro con estrellas", relató la madre.

Agregó que eran las 20 horas aproximadamente cuando, luego de atender un pedido de harina y sentarse en un pedazo del establecimiento, apareció el hombre con la metralleta en mano. "Todo fue muy rápido. Escuché la ráfaga. Me abalancé sobre él y le grité qué hacía. Intenté sujetarlo, pero él huyó con el arma en la mano. Corrió hasta la botillería de la esquina y desapareció. Me volví a mirar a mi hijo y lo vi bañado en sangre. Lo tomé entre mis brazos...murió antes que llegara la ambulancia".

Otros testigos aseguraron que una camioneta permanecía estacionada en una esquina y que allí dos sujetos esperaban al homicida.

Daniel, de sólo tres años, hijo del comerciante, también fue testigo del crimen, pero debido a su corta edad no logró comprender la magnitud del hecho.

Amelia y María Yévenes fueron exhaustivamente interrogadas ayer por efectivos de la Brigada de Homicidios, a fin de obtener el mayor cúmulo de antecedentes para confeccionar el retrato hablado del homicida.

"LO MATARON PORQUE NO ERA UN MARXISTA"

Por su parte Juana Flores Jara, viuda del comerciante asesinado, afirmó ayer que "el Gobierno ha desprotegido a los que lucharon por su libertad".

Con la angustia reflejada en su rostro y antes de retirar el cadáver del Instituto Médico Legal, expresó a los periodistas que "los que apoyaron al Gobierno están entregados a su suerte frente a la violencia extremista y luchamos por ser libres en este país. Pero yo no sé hasta cuándo el Presidente Pinochet va a permitir que nos sigan matando".

Añadió que su cónyuge fue asesinado "porque era un dirigente poblacional no marxista. Y después hablan de los Derechos Humanos. El habla sido amenazado muchas veces y sabía que terminaría muerto. Todos estábamos amenazados. Pedimos audiencia al señor Fernando Volio, que vino de las Naciones Unidas por los Derechos Humanos, pero él sólo recibió a los comunistas".

Sobreponiéndose al dolor que la embargaba señaló que "quiero decir a los que investigan el caso de los tres degollados que no sigan buscando entre Carabineros. Los asesinos son los mismos que mataron a mi marido. Él era seguido y temía por su vida, pero me dijo que nunca se iba a rendir. Nos presionaron para que nos fuéramos del lugar, pero aquí nos conocimos hace quince años, nos casamos y aquí tuvimos a nuestros hijos".

Sobreponiéndose al dolor que la embargaba señaló que "quiero decir a los que investigan el caso de los tres degollados que no sigan buscando entre Carabineros. Los asesinos son los mismos que mataron a mi marido. Él era seguido y temía por su vida, pero me dijo que nunca se iba a rendir. Nos presionaron para que nos fuéramos del lugar, pero aquí nos conocimos hace quince años, nos casamos y aquí tuvimos a nuestros hijos".

enervamiento social en tal sentido, pues tendrá que haber una reacción contraria a la violencia".

Tormo opinó que "los civiles deben colaborar con Carabineros para repeler a estos criminales que no tienen perdón de Dios".

WILLIAM THAYER

El dirigente del Movimiento Social Cristiano, William Thayer, consideró que es un crimen horrendo, estremecedor y una expresión viva de un sentido de odiosidad y de intolerancia que no es propio de un pueblo civilizado y cristiano como es el chileno.

"Desgraciadamente -añadió- estos delitos no es fácil reprimirlos selectivamente. Tienen por eso la maldad adicional de que invitan a medidas preventivas que tienden a restringir la libertad. Para que esto no acontezca es indispensable que la ciudadanía amante de la libertad corte todo tipo de vinculación no sólo con quienes ejecutan la violencia, sino con quienes los amparan o apoyan y desarrolle una actitud ciudadana destinada a corregir los defectos de nuestra convivencia en gobernantes o gobernados, pero no destinada a producir formas de ingobernabilidad que sólo acarrearán la pérdida de la libertad".

"Este asesinato -señaló la UN- al igual que los demás homicidios políticos ocurridos en los últimos años, deben ser pronta y eficazmente esclarecidos y sancionados por la justicia. La convivencia civilizada exige que todos los chilenos sin distinciones respaldemos al Poder Judicial y requiramos de los organismos pertinentes su plena colaboración en las investigaciones que procedan".

"Por otra parte -indicó- Unión Nacional cumple con el deber de advertir que este asesinato imprime a la conciencia política un giro diferente y aún más peligroso, aunque previsible en razón de la polarización existente, pues por primera vez un dirigente poblacional es ultimado a sangre fría por sus adversarios políticos, sin otra razón aparente que sus convicciones ideológicas".

El presidente del Frente Nacional de Organizaciones Autónomas, Frenao, Manuel Contreras Loyola, dio a conocer su "indignación y estupor" por el asesinato del dirigente Simón Yévenes. Aseguró que este asesinato es producto de una escalada violentista impulsada desde hace algún tiempo por grupos políticos, especialmente el Partido Comunista.

"La secuela de protestas provocada por estos sectores ha cobrado una nueva víctima. El Frenao solicitará al Gobierno que actúe con la mayor celeridad para castigar estas acciones".

AQUILES PETIT

El presidente de la Fundación de Estudios Laborales, Aquiles Petit, expresó su rechazo más enérgico a este "horroroso crimen que se ha cometido contra un dirigente sindical". Manifestó que la acción se suma a una serie de actos propiciados por sectores ampliamente conocidos, "que son los que promueven las protestas y la violencia en Chile".



Los dirigentes de la Unión Demócrata Independiente (UDI) expresaron ayer su más enérgica condena al homicidio del comerciante Simón Yévenes, militante de ese movimiento. En la fotografía, aparecen René López, Jaime Guzmán, Santiago Acosta, Alfredo Galdames y Luis Cordero.

JAIME GUZMAN:

"Seguiremos Disputando Poblaciones a Comunistas"

Secretario General de la UDI dijo ayer que el asesinato del dirigente poblacional no amedrentará a los militantes de su colectividad.

El Secretario General de la Unión Demócrata Independiente, Jaime Guzmán Errázuriz, dijo ayer tras el asesinato del dirigente poblacional de su colectividad, Simón Yévenes, que "su sangre no fue derramada en vano". Denunció que con este crimen "el Partido Comunista pretende amedrentar a la UDI, por ser ésta la alternativa real de combate en su contra que hoy enfrenta en las poblaciones".

Guzmán expresó su más enérgica condena y su consternación ante lo que calificó de "vil asesinato" del dirigente poblacional de la UDI, Simón Yévenes.

Dijo que de acuerdo a las enseñanzas de los autores del homicidio, se desprende que fue perpetrado por sujetos pertenecientes al denominado "Frente Patriótico Manuel Rodríguez", brazo armado del Partido Comunista.

Hizo notar que en Simón Yévenes concurrían excepcionales cualidades humanas como esposo, padre e hijo de una familia realmente ejemplar. "Pero además -agregó- él era un verdadero símbolo de los pobladores chilenos que, desde el inicio de las jornadas de «protesta» en 1983, decidieron enfrentar con singular valentía las agresiones del matonaje comunista".

Recordó que por esas razones fue víctima constante de amenazas contra su vida, la que antencho -según señaló Guzmán- "fueron compiladas con su asesinato frío, premeditado y a mansalva".

LUCHA CONTRA EL COMUNISMO

Jaime Guzmán, quien estuvo acompañado por Pablo Longueira, Luis Cordero y los dirigentes poblacionales de la UDI, Santiago Acosta, Alfredo Galdames y René López, señaló que junto con "asociarnos emocionalmente al dolor que aflige a sus familiares, creemos que el mejor homenaje que podemos rendir a Simón Yévenes es asegurarle que su sangre no ha sido derramada en vano".

Guzmán Errázuriz declaró que con este crimen el PC pretende amedrentar a la UDI. "Interpretando el sentir de todos sus integrantes -enfático- respondo a esa amenaza totalitaria, asegurando que la UDI no se atemorizará jamás frente a la violencia y reafirmando el compromiso de nuestro movimiento de continuar disputándole palmo a palmo las poblaciones al comunismo".

Aseguró que "el martirio de Simón Yévenes rebobla la fuerza interior de nuestro movimiento, que nace de las más profundas y nobles raíces del espíritu y que se nutre de un ideal al servicio de un Chile libre, valores que en nombre de los cuales cada uno de nuestros integrantes está dispuesto a entregar hasta su vida, si así fuese necesario".



En su hogar de Callejón Lo Ovalle 267 estaban siendo velados ayer los restos del comerciante Simón Yévenes. En la fotografía aparece la viuda, Juana Flores Jara, junto a los dirigentes del Sindicato de Ferias Libres, Jorge Oregón y Guillermo Palma. El funeral se realizará a las 15.30 horas de hoy.

ESTUPOR POR ASESINATO:

Sindicalistas Piden Máxima Investigación

El presidente del Frente Nacional de Organizaciones Autónomas, Frenao, Manuel Contreras Loyola, dio a conocer su "indignación y estupor" por el asesinato del dirigente Simón Yévenes. Aseguró que este asesinato es producto de una escalada violentista impulsada desde hace algún tiempo por grupos políticos, especialmente el Partido Comunista.

"La secuela de protestas provocada por estos sectores ha cobrado una nueva víctima. El Frenao solicitará al Gobierno que actúe con la mayor celeridad para castigar estas acciones".

AQUILES PETIT

El presidente de la Fundación de Estudios Laborales, Aquiles Petit, expresó su rechazo más enérgico a este "horroroso crimen que se ha cometido contra un dirigente sindical". Manifestó que la acción se suma a una serie de actos propiciados por sectores ampliamente conocidos, "que son los que promueven las protestas y la violencia en Chile".

RODOLFO SEGUEL

El presidente del Comando Nacional de Trabajadores, Rodolfo Seguel dijo: "A mí no me preocupa la conducta o partidos político de las personas, lo

Respondiendo consultas periodísticas, el secretario general de la UDI declaró que "el comunismo tiene una fuerte organización que sería ingenuo desconocer. Pero es evidente que además se vale de todos los problemas de orden económico y social que afectan a los sectores más desvalidos del país, para tratar de utilizarlos al servicio de sus propios objetivos políticos que nada tienen que ver con la solución de nuestros problemas y con el mejoramiento del nivel de vida de los sectores poblacionales que utiliza".

Agregó que es indispensable que todos aquellos sectores poblacionales que crean efectivamente en los valores de la dignidad del hombre y de la soberanía de Chile y que, por lo tanto, no quieren ser doblegados por el matonaje comunista, encuentren una alternativa y un cauce real a través del cual organizarse y manifestarse, apoyar y luchar. Recordó que la UDI hace un buen tiempo decidió hacer de esta tarea uno de sus objetivos prioritarios.

Santiago Acosta, presidente del Departamento Poblacional de la UDI, recordó que Yévenes era presidente de esta entidad en la comuna de La Granja. "Esta es la tercera oportunidad en que se atenta contra dirigentes de nuestro movimiento", denunció.

Rechazo del Presidente de Los Abogados

El presidente del Colegio de Abogados, Raúl Rettig, expresó ayer su repudio por el asesinato del dirigente poblacional Simón Yévenes, los ataques a Carabineros y demás hechos de violencia ocurridos en los últimos días.

"Frente a los actos de violencia producidos en los últimos días y en especial el asesinato del dirigente poblacional, Simón Yévenes, y al atentado contra el funcionario de Carabineros de Chile, Hernán Martínez Agüero, el presidente del Colegio de Abogados declara su repudio a tales desmanes y crímenes y expresa su profunda inquietud ante estas manifestaciones de insania que en nada sirven a causa alguna que persiga la instauración plena del Estado de Derecho en el país. La humanización de las conductas, tanto de los representantes de la Fuerza Pública como de los miembros de la disidencia política, es requisito fundamental para una convivencia en cuyo curso pueda proyectarse una limpia situación de legalidad y democracia".

VICARIO CRISTIAN PRECHT:

"Tenemos que Definirnos Contra Toda Violencia"

El Prelado señaló que la Iglesia no tiene doblestandard y hará todo por terminar contra espiral violentista, refiriéndose al asesinato del comerciante Simón Yévenes Yévenes.

"La Iglesia no tiene doble standard. La violencia es siempre un mal. En estos días en que la vida de tanta gente está puesta en peligro, me parece que tenemos que definirnos muy claramente contra toda la violencia. La Iglesia hará todo lo que esté de su parte para que no continuemos con este espiral de violencia", declaró ayer el Vicario General de la Arquidiócesis, Cristián Precht Baños.

El prelado visitó ayer al carabinierno Hernán Martínez Agüero, apuñalado la noche del lunes en el paseo Ahumada, y al carabinierno José Quevedo Muñoz, quemado con ácido que le lanzaron jóvenes estudiantes en disturbios registrados la tarde del miércoles frente a la Facultad de Ciencias Básicas de la Universidad de Chile. Ambos se encuentran internados en el hospital institucional.

Luego de permanecer algunos instantes con Martínez Agüero, a quien le llevó los saludos del Cardenal Arzobispo de Santiago, Francisco Fresno, manifestó que "estuve con el carabinierno herido, se ve un hombre fuerte y con el ánimo muy arriba y eso creo que le va a ayudar a salir adelante de esta situación aflictiva".

Añadió que "recé un momento con él y le aseguré que vamos a estar muy cerca para darle ánimo en este momento".

Luego dijo: "No vine solamente a visitar al carabinierno sino que también a expresar mi preocupación por el clima de violencia en que estamos. Este hombre fue víctima de un cobarde atentado. Y así como muchas veces hemos reprobado el exceso de fuerza que se ha puesto en la represión y hemos reprobado acciones de Carabineros, así también tenemos que reprobamos todo tipo de acción violenta, esta vez contra un carabinierno".



El Vicario General del Arzobispado, Cristián Precht Baños, al centro en la fotografía, visitó ayer a los dos carabineros que permanecen internados en el hospital institucional. Uno de ellos apuñalado la noche del lunes y el otro gravemente quemado por ácido que le lanzaron jóvenes estudiantes la tarde del miércoles. A ambos les llevó el saludo del Cardenal Arzobispo de Santiago, Francisco Fresno.

GENERAL STANGE:

"Homicidio Es un Acto Rayano en la Locura"

General Director de Carabineros dijo que no existe una espiral de violencia.

El General Director de Carabineros, Rodolfo Stange, declaró ayer que no existe una espiral de violencia terrorista en Chile, y calificó el asesinato del dirigente poblacional de la UDI, Simón Yévenes, como un acto "rayano en la locura".

Dichas afirmaciones las formuló ayer el alto oficial, al término de una ceremonia institucional en la Escuela de Carabineros, en la cual se acogieron a retiro cinco generales.

Sobre el homicidio de Yévenes, el general Stange puntualizó: "Este connotado dirigente pagó, desgraciadamente, un precio muy alto por su virilidad y su forma de expresarse derechamente contra estos actos incalificables, cometidos por perturbadores de la paz social, que es la que debe reinar en Chile. Carabineros ofrece en estos instantes a la familia del señor Yévenes sentimientos de profundo pesar".

Recalcó Stange que "no hay una espiral de violencia. Hay hechos que de pronto de agudizan más, como en estos momentos. Son grupos pequeños los que tratan de alterar la tranquilidad de la ciudadanía y entonces ocurren situaciones que son rayanas en la locura para llamar la atención".

Consultado el general Stange sobre lo sucedido el lunes en el centro de Santiago, donde varios carabineros resultaron heridos -uno de ellos recibió un cuchillazo en el cuello-, con la consiguiente temor para la población, indicó: "Hace tiempo que estamos teniendo brotes de desórdenes en el centro, que antes se producían en las poblaciones periféricas. Lógicamente que ahora nosotros estamos tomando las medidas para prevenir estos desmanes".

Añadió que salvo algunos ciudadanos argentinos, que fueron arrestados días atrás cuando participaban en desórdenes, no se ha detectado presencia de extremistas extranjeros en los últimos atentados.

Ahondando en el accionar que adoptará su institución, el general Stange fue enfático en declarar: "La ciudadanía tiene que estar tranquila, pues estamos adoptando todas las precauciones necesarias".

INTENDENTE METROPOLITANO

En torno al asesinato del dirigente poblacional de la UDI, Simón Yévenes, el Intendente Metropolitano, mayor general Osvaldo Hernández Pedreros, puntualizó: "Todos estos hechos son repudiados y los rechaza cualquier persona que tenga conciencia de lo que significan actos de esa naturaleza". Agregó que "a la víctima la ultimaron a mansalva, ingresando a su domicilio. Era un hombre que estaba demostrando esfuerzo, tenacidad, e incluso se había atrevido a enfrentar a agresores en otras oportunidades".

Añadió que "por ser militante de un partido antimarxista hubo de sufrir

Posteriormente, en compañía del director del hospital, visitó por otros breves momentos al carabinierno Quevedo Muñoz.

Antes de abandonar el recinto el Vicario General comentó que se había enterado del asesinato del comerciante y dirigente poblacional, Simón Yévenes Yévenes, "él deja una familia y cuatro hijos. El domingo pasado tuvimos que volver a lamentarnos de que no esté aclarada la muerte de tres profesionales comunistas".

Por último comentó que "nuevamente, aquí no hay doble standard. Delante del Dios de la vida, el mandamiento no matar rige para todos y la Iglesia hará todo lo que esté de su parte para que no continuemos en esta espiral de violencia".

INFORME MEDICO

El informe médico, entregado por el jefe administrativo del hospital de Carabineros, teniente coronel Roberto Correa Osorio, señala que el carabinierno Martínez Agüero continúa en la Unidad de Tratamiento Intensivo y ha presentado una leve recuperación dentro de su gravedad. "La evolución es lenta y la posibilidad de que quede inválido disminuye cada vez más. El está de buen ánimo y lucha por salir adelante", añadió.

Respecto al carabinierno Quevedo Muñoz indicó que "tiene graves quemaduras en la región torácica por la acción de, al parecer, ácido sulfúrico. El otro funcionario, también quemado con este elemento químico, fue dado de alta junto a otros cuatro carabineros que han sido lesionados desde el lunes pasado en manifestaciones, disturbios e incidentes".



El decano de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Chile, Attiliano Lamana, repudió ayer los actos de violencia ocurridos durante incidentes protagonizados por alumnos de ese plantel y anunció que realizará una investigación para aclarar los hechos ocurridos, durante los cuales un carabinierno resultó herido cuando los manifestantes lanzaron bolsas con ácido contra la policía.

FACULTAD DE INGENIERIA:

Decano Repudió Actos Violentistas

Anunció investigación para determinar si el ácido lanzado contra Carabineros salió de los laboratorios de ese establecimiento.

El decano de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Chile, Attiliano Lamana, repudió ayer los actos de violencia ocurridos durante incidentes protagonizados por alumnos de ese plantel y anunció que realizará una investigación para aclarar los hechos ocurridos, durante los cuales un carabinierno resultó herido cuando los manifestantes lanzaron bolsas con ácido contra la policía.

Lamana indicó que está averiguando personalmente si el ácido salió de los laboratorios de esa Facultad. Subrayó, sin embargo, que no está establecido que las personas que lanzaron el material corrosivo pertenezcan a ese plantel.

El decano expresó su repudio a la utilización de tales elementos contra carabineros y manifestó que es "es un hecho que agrade a la Universidad".

Asimismo, indicó que en caso de establecerse que el ácido salió de los laboratorios de la Escuela de Ingeniería, se iniciará un sumario, por cuanto las autoridades universitarias no están dispuestas a amparar la violencia.

CENTRO DE ALUMNOS

Por su parte, el dirigente del Centro de Alumnos de la Escuela de Ingeniería, Gabriel Hidalgo, descartó la responsabilidad de la organización estudiantil en el ataque con ácido a los funcionarios policiales, indicando que "no fueron personas que trabajen con el Centro de Alumnos. Son personas ajenas a nuestras actividades, gente exaltada, que reacciona en forma alterada cuando Carabineros lanza las bombas lacrimógenas".